



Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat  
Sendlinger Str. 1, 80313 München

---

Bezirksausschuss des 16. Stadtbezirkes  
Ramersdorf-Perlach  
Herr Thomas Kauer  
BA-Geschäftsstelle Ost  
Friedenstraße 40  
81660 München

**MOR-GB2.2111**

Sendlinger Str. 1  
80313 München  
Telefon: [REDACTED]  
Telefax: [REDACTED]  
Dienstgebäude:  
Implerstr. 9  
Zimmer: [REDACTED]  
Sachbearbeitung:  
[REDACTED]

---

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

16.03.2022

### **Umwidmung der Hochäckerstr. in eine Tempo-30-Zone Anliegen aus der Bürgerschaft vom 11.10.2021**

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03235 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 16 – Ramersdorf-Perlach vom 11.11.2021

Sehr geehrter Herr Kauer,

wir nehmen Bezug auf den o.g. Antrag, mit dem Sie um Prüfung bitten, ob die zugelassene Höchstgeschwindigkeit in Hochäckerstraße im Abschnitt zwischen Unterhachinger Straße und Autobahnbrücke auf 30 km/h zu reduziert werden kann.

Nach Prüfung des Anliegens können wir Ihnen Folgendes mitteilen:

Der Gesetzgeber hat die zulässige Höchstgeschwindigkeit innerhalb geschlossener Ortschaften grundsätzlich auf 50 km/h festgelegt.

Das Mobilitätsreferat kann von dieser Vorgabe u.a. nur in den Fällen abweichen, wenn aufgrund der besonderen örtlichen Verhältnisse eine erhebliche Gefahrenlage besteht. Besondere örtliche Verhältnisse können insbesondere in der Streckenführung, dem Ausbauzustand der Strecke, witterungsbedingten Einflüssen, der anzutreffenden Verkehrsbelastung und den daraus resultierenden Unfallzahlen begründet sein.

Auf aktuelle Nachfrage teilte die Polizei mit, dass sich die Unfallsituation in Hochäckerstraße derzeit als unauffällig darstellt. In ihrer Stellungnahme weist die Polizei jedoch auf die nach ihrem Dafürhalten ungünstige räumliche Konstellation der Bushaltestellen im Hinblick auf die Fußgängerüberwege hin.

Das Mobilitätsreferat wird den Antrag zum Anlass nehmen, die Situation in den nächsten

U-Bahn: Linien U3,U6  
Haltestelle Poccistraße  
Bus: Linie 62  
Haltestelle Poccistraße  
Bus: Linie 132  
Haltestelle Senserstraße

Wochen und Monaten verstärkt im Auge zu behalten.

Sollten Umstände bekannt werden, aus denen sich schließen lässt, dass die Verkehrssituation in Hochäckerstraße objektiv gefährlich ist, wird das Mobilitätsreferat geeignete Maßnahmen in die Wege leiten, die einer Entschärfung der Situation zuträglich sind.

Zusammenfassend ist festzuhalten, dass für die Hochäckerstraße im Abschnitt zwischen Unterhachinger Straße und Autobahnbrücke die gesetzlichen Voraussetzungen für eine Beschränkung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit auf 30 km/h zumindest derzeit nicht vorliegen.

Der Antrag des Bezirksausschusses ist mit den Ausführungen geschäftsordnungsmäßig behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

MOR GB 2-2111